

わかはと

秋田大学教育文化学部附属特別支援学校



第144号 令和5年10月13日発行
〒010-0904
秋田市保戸野原の町7-75
TEL 018(862)8583 FAX 018(862)8525
HP <http://www.sh.akita-u.ac.jp>
E-mail fuyo@sh.akita-u.ac.jp



児童生徒の成長を願って

校長 前原和明



私の附属特別支援学校に勤務する中での楽しみの一つに、児童生徒とちょっとしたコミュニケーションを取ることにあります。もちろん、本校の先生方ほど上手くはできないのですが、私なりに挑戦してきました。

「おはようございます！」と校長室にチラリと顔をのぞかせること、「お休みは何をしていましたか？」の問いかけからはじまるちょっとしたコミュニケーションなどを通じて、児童生徒と学校生活の楽しさや日常の思い出を共有することを楽しんでいます。私はもっぱら多くの楽しさを児童生徒から分け与えてもらっているに過ぎないのですが・・・。

最近のコミュニケーションを取る中での気付きは、私に向けて発せられた「ってきます！」の声や後ろを振り返りもせずにとんとんと廊下を歩み進んでいく挨拶後の姿に、児童生徒の成長を感じられるときがあるということです。児童生徒の成長が感じられたときには、心がうれしい思いで一杯になります。

本校の教育指導が、児童生徒の成長に少しでも貢献できるようにと願いながら、今日も勤務しています。

小学部の紹介



ふたば（1,2年）

「にこにこやってみよう！」の掛け声で一日が始まるふたば学級は、友達の名前を呼ぶ声、勉強を楽しみにする声、自分の好きなことを楽しむ声と、毎日いろいろな声であふれています。

「おはなしふたば」では「はらぺこあおむし」のお話を基に、友達と力を合わせて大きな果物トンネルを作り、みなでお話の世界を楽しみました。初めてのことも少し苦手なことも友達と一緒に頑張れる5人です。これからもみんなでいろいろやってみよう！



わかば（3,4年）

「元気をいっぱい集めるぞ！わくわく きらきら わかばでゴー！」朝の会では、わかばの子どもたちの元気な掛け声が響いています。生活単元学習では、「ラーメンをつくりたい！」「みんなに食べてほしい！」という子どもたちの願いから、ラーメン屋の開店に向けた学習に取り組みました。ミシンを使ったのれん作りや、ラーメンの調理など、初めての活動やドキドキする活動にも、友達と一緒に挑戦しました。これからも、力を合わせてわかばでゴー！



あおば（5,6年）

あおば学級の3人は、学級目標「なかよく げんきに チャレンジ あおば」を合い言葉に様々な学習に意欲的に取り組んでいます。3人が大好きな学習「レッツゴーあおば」では、6月に「千秋公園」「ねぶり流し館」「自然科学学習館」に出掛けました。行き先について身近な先生にインタビューしたり、校外学習で様々な体験をしたりすることを通して、楽しく学びを深めることができました。これからもみんなでいろんな場所にレッツゴー！



小学部 水泳教室

6月9日（金）と7月7日（金）に小学部水泳教室を行いました。6月9日は県立プールでグループに分かれて水に親しんだり、泳ぐ練習をしたりしました。7月7日は県立プールでの学習を生かして、クアドーム ザ・ブーンで、それぞれの楽しみ方で水泳や水遊びを楽しみました。

ここ数年は感染症の影響で水泳学習を行うことが難しく、久しぶりの水泳教室でしたが、とても充実した活動となりました。



中学部の紹介



1年生

作業学習、宿泊学習、部活動、特総体・・・中学部1年生は、たくさんの「初めて」を経験する日々です。緊張と不安と闘い、そのたびに乗り越えては、達成できた喜びを味わっています。

春～教育実習生を迎えるために考えたダンスやゲーム、夏～校内でかき氷屋さんを開店・・・いずれも大成功！自分たちのがんばりが誰かを幸せな気持ちにすることに、大きな喜びを感じている8人です。



2年生

中学部2年生は7人で「ふしぎ発見！～みんなで協力、みんなで挑戦」を合い言葉に、日々学習に取り組んでいます。4月の話合いで出た「ポテトが好き」「作ってみたい」という意見をきっかけに、じゃがいもの栽培、観察、収穫、調理等に取り組んだことで、チームワークが芽生えてきました。今後は、料理のレパートリーを増やし、他学年とのコラボ商品開発、ファーストフード店の見学、保育園との交流会等の活動に挑戦する予定です。



3年生

中学部3年生は、ピザの学習を始めて3年目となりました。今年は念願の開店を目指し、準備を進めています。6月の修学旅行では、東京で2店舗のピザ屋を巡り、開店のためのヒントを探しました。事前に調べたいことを相談して決め、店員さんのお仕事やお店の内装について調べました。また、メニューの豊富さやピザの食感、味の違いにも触れることができました。秋にはいよいよ開店を迎えます。修学旅行で学んだことを生かし、7人で協力して挑戦していきます。



中学部 宿泊学習

青い空！白い雲！目の前には日本海！！振り向けば白神山地！！
 中学1,2年生は八峰町の白神体験センターで宿泊学習を行いました。
 メインの活動はシーカヤック。「右！左！」「違うって逆！逆！」二人一組の各艇からは、必死、楽しさ、戸惑い、様々な感情が入り交じる声が聞こえてきます。

白神の恵みをたっぷりいただき、またひとつ仲間との絆を深める機会となりました。



高等部の紹介



1年生

高等部1年生の学級目標は「仲間と走り出せ～新しいチャレンジ～」です。この目標には、社会人に向けて、初めてのことに勇気をもって挑戦し、みんなで一緒に成長したい、という7人の思いが込められています。日々の学習や校内・現場実習など、これまで経験したことのない活動にも、生徒同士で声を掛け合い、励まし合い、認め合いながら、共に高め合う姿が見られています。それぞれの夢に向かって、これからも挑戦を続けていきます。



2年生

今年の学級目標は「高2ピース 一生懸命高め合う 未来に向かって果敢に前進」です。お互いのよさや得意なことで助け合う姿は、上級生らしい頼もしさを感じます。高等部での生活も折り返しとなり、校内のリーダー的な役割を担うことも増えてきました。最上級生に向けて、3年生の先輩たちから学びながら、1年生の後輩たちと協力し合い、様々な行事や日々の学習に取り組んでいきたいと思ひます。



3年生

高等部3年生の学級目標は「高3∞スマイル 未来に向かって」です。卒業まで、自分の未来のためにできることを頑張ろう、そして8人の仲間で笑顔たくさんの思い出を作ろう、という思いが込められています。

6月には、修学旅行でたくさんの思い出を作ってきました。浅草、横浜、そしてディズニーランドです。雷おこし作り、食品サンプル作り、中華街、ミッキーマウス・・・たくさんの経験をしてきましたが、8人の仲間で行くことができたことが一番の思い出です。これからも笑顔の8人で力を合わせて進んでいきます。



高等部 校内・現場実習

校内・現場実習は、様々な職種を経験し、職業適性等、自分のことを知る良い学びの機会です。

1年生は5日間の校内実習で、ポリパックの結束やお菓子の箱折りをを行い、集中力や体力の大切さに気付くことができました。

2年生は自分に合う進路先はどんな所か、経験を重ねています。3年生は進路選択・決定に向けての大事な機会です。休日の過ごし方も大事になってきます。

10月は学部全員が地域に出での実習となります。一人一人の頑張りに期待しています。





竿燈まつり

今年の附特竿燈は、大雨の影響で附属幼稚園との交流が中止となったり、例年になく暑さの中での練習だったり、自然の影響を大きく受けた年でした。そうして迎えた竿燈まつり本番でしたが、中学部・高等部の代表生徒18人が堂々と演技やお囃子を披露することができました。



秋田県特別支援学校総合体育大会

【バスケットボール】

男子：1回戦 VS ゆり支援 6対4 2

女子：1回戦 VS みどり 24対9

準決勝 VS ゆり支援 9対18

女子チームは3位に入賞しました。



【サッカー】

1回戦 VS みどり 2対0

準決勝 VS ゆり支援 1対4

3位決定戦 VS 大曲 1対3



【フライングディスク】

第1位 竹内みさとさん

第3位 熊谷 結仁さん



【グラウンドゴルフ】

ホールインワン賞

佐藤 悠人さん



【ピン倒しボール】も頑張りました。たくさんの応援、ありがとうございました。



学校ホームページ & 公式 Instagram 

本校公式ウェブサイトは随時更新しております。どうぞ御覧ください。



秋大特支

検索



秋大特支 インスタ

検索